

## La biblioteca de Eibar alargará los actos de su centenario durante todo el año

Libros impresos a principios del siglo XX en las imprentas que había entonces en Eibar, fotografías antiguas, volúmenes cedidos por otras bibliotecas o una biblia de 1573 que fue propiedad de Toribio Echevarría son algunos de los elementos que se podrán ver en la exposición que abrirá la próxima semana el programa de actos de conmemoración del centenario de la biblioteca eibarresa que se cumple el 8 de abril.

Para celebrar el aniversario de una de las bibliotecas más antiguas de Guipúzcoa se está preparando un programa de actos que se prolongará durante todo el año y en el que tendrán cabida conferencias de diferentes temas, conciertos o sesiones de cuenta-cuentos. La biblioteca se inauguró el 8 de abril de 1907 en el edificio Kontzeju Zaharra, frente a la parroquia de San Andrés. Luego se trasladó a la casa consistorial y posteriormente a Portalea.

El hilo conductor del calendario de actividades vendrá marcado por el sistema numérico de clasificación que se utiliza en todas las bibliotecas. 'La biblioteca: del 0 al 9 en su centenario' es el título genérico de este programa y cada número remite a un tema, que es catalogado del 0 al 9 (aunque el 4 no existe).

Así, por ejemplo, en el número 0 se incluyen los temas relacionados con la bibliografía, en el número 1 los de filosofía, mitología en el 2, derecho y economía en el 3 y así sucesivamente hasta el número 9.

Los responsables de la biblioteca Juan San Martín quieren organizar actos relacionados con cada uno de los apartados de este sistema de catalogación numérica. La exposición se mantendrá abierta hasta finales de abril y se podrá ver la evolución de la biblioteca eibarresa a lo largo de todo el siglo. Se verán en Portalea libros publicados a principios del siglo pasado por imprentas de Eibar como Eguren, Irasuegui, Nerea, Orue, o Fernández y Diego. De estas imprentas salieron volúmenes sobre todo relacionados con el tema religioso, pero también manuales de cocina, historia o dibujo.

En abril también comenzarán las conferencias y actividades. El día 23 estará Bernardo Atxaga para hacer una lectura pública y también se espera contar con el escritor eibarrés, aunque afincado en Navarra, Xabier Agirre. Este autor presentará en Portalea su último trabajo publicado, 'Tolerantziaren gaineko disertazioa'.

Para más adelante se ha programado una sesión de cuenta-cuentos infantil sobre mitología y dentro del número 7 (dedicado a música) se anuncia la celebración de un concierto en la biblioteca Juan San Martín. También se está trabajando en traer hasta Eibar a un cocinero afamado en el apartado número 6 (cocina). Las actividades se desarrollarán en dos fases. Ahora se celebrará la primera parte.

El programa se interrumpirá hacia verano, ya que la afluencia a la biblioteca desciende en la época estival, y se retomará tras las vacaciones.